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洛阳·城事

再问黔川路：是项目复工还是回填道路？
涧西区城建局:已在15日向热力公司下达了10月20日是恢复路面“最后时限”的通知
热力公司：因项目工期被延误，高新区今年新增50万平方米热用户不能实现供热

核心提示

自古酿醋数山西
葛根桑葚醋营养价值高

“自古酿醋数山西，追根溯源在清
徐”。醋是中国各大菜系中传统的调
味品。据现有文字记载，古代汉族劳
动人民以曲作为发酵剂来发酵酿制食
醋，东方醋起源于中国，据有文献记载
的酿醋历史至少也在三千年以上。清
徐是山西老陈醋的正宗发源地，也是
中华食醋的发祥地，其酿醋历史距今
已有四千多年了。汉唐时期，并州晋
阳一带的制醋作坊日益兴盛，从民间
到官府，制醋食醋成了人们生活的一
大嗜好。明清时代，山西酿醋技艺日
臻精湛，并随晋人迁徙和晋商的足迹，
将山西的制醋技术和食醋习俗带到了
大江南北。

“硒美人”牌葛根桑葚醋的生产

厂方——山西银杏食品科技开发有限
公司位于食醋的发祥地清徐。

桑葚含有多种维生素，因其特殊
的营养价值备受人们喜爱。尤其它含
有丰富的磷和铁，能益肾补血，使人面
色红润，头发漆黑亮丽。葛根，可入
药，常用于表证发热，项背强痛，热病
口渴，阴虚消渴，热泻热痢，脾虚泄泻
等症状。葛根、桑葚等在转换成食醋
的同时，相应的营养成分和保健成分
完全自然地融入醋液中，各种营养保
健成分较高、较全，相对其他农作物转
化的食醋所具备的好处要多。“硒美
人”牌葛根桑葚醋的制作结合了百年
的工艺、高科技的手段，深度发酵、高
温回转、低温操控的流程。酿出的葛
根桑葚醋营养丰富，口感纯正，品质优
良，味道绵、酸、香、鲜为一体，是纯天
然的绿色调味，口服佳品。

醋是家庭必备调味品
经常食用好处多

“柴米油盐酱醋茶”，醋是家庭必
备的调味品，每个家庭都少不了它。
秋季容易厌食不消化，经常食醋不但
能增进食欲、去腥解腻，更抑菌杀毒。
醋本身含有对人体有益的营养成分，
如合成蛋白质的18种氨基酸、葡萄
糖、果糖、麦芽糖等都是人体新陈代谢
过程中必不可少的成分。醋在所有调
味品中是作为优选的，归结起来说，醋
有四大好处：

1.醋能提味儿，增进食欲
醋在调节食欲方面有一定的作

用，最简单的调味方法就是，用醋、
酱油、蒜末等凉拌菜。在饭前吃些
醋拌的小菜，对食欲不佳的人有较
好的开胃作用。尤其对患有慢性病
的病人和味觉退化的老年人来说，
醋可以改变他们食欲不佳的情况，
效果较为明显。

2.醋能“减盐”
利用醋来提升食物的鲜美相比用

盐要健康很多。在烹调时，少盐多醋
不失为一种健康的饮食习惯。

吃太多的盐不但危害身体健康，
而且人的味觉还会越吃越咸。对于爱
吃咸味儿的人来说，不妨在菜里加点
醋，多一点醋少一点盐，不仅不会感到
咸度不够，反而菜会变得更加鲜美可
口，也更健康。

3.醋能抑菌
食醋中含有醋酸成分，可以在一

定程度上抑制多种病菌的生长和繁
殖。所以，在本地细菌和病毒类疾病
流行的时候，人们可以在炒菜、拌凉菜
时添加适量的醋，这样既可以开胃增
食，又可以抑菌，可以说是“一石二
鸟”。

4.醋能去腥解腻
醋是可以用于去腥解腻的好食

料，如在烹制水产品或肚、肠、心等动
物内脏时，醋可以消除食物的腥臭和

异味，同时可以去除一些表面附着的
油脂。 （谢新）

免费送参与条件：
★1.党员退休干部，教育工作者，

医疗工作者，劳动模范；
★2.洛阳市常住居民（凭有效证

件），年满60周岁并重视自己及家庭
成员日常健康者；

★3.保健意识强，注意个人日常
保健及身心健康者。

凡符合以上三个条件均可领取总
价值 298 元的葛根桑葚醋 1 瓶（限量
2000瓶，送完为止）。

秋季养生多食醋，葛根桑葚醋免费送

醋自几千年前中国便开始酿
造，可谓中华民族的智慧结晶。在
粮食甚缺的年代，人们便发明了用
红枣、柿子、果子等水果做成枣醋、
柿子醋、果子醋等。随着经济和技
术的不断发展，取而代之的是各色
各样、品种繁多、功能齐全的醋。醋
的使用范围早已从饭桌上延伸到了
医疗、卫生、保健等方面。

申领电话：
60105625
60105955
63392247

申领时间：
10月17日
10月18日
8：00-12:00
14:00-18:00

□记者 寇玺

昨日，本报以《道路“张嘴”9个月，
迟迟不见人施工》为题，报道了黔川路
上热力项目长时间停工，被挖开的道
路让周边居民、商户深感不便的消
息。报道刊发后，引发不少市民、网友
及相关部门关注。15日，涧西区城乡
建设局向洛阳高新热力有限公司下达
了“最后时限”的通知。

供热部门要求的“再论证”报
告，市发改委8月就已提交

8日，市住建委供热管理科给洛阳
高新热力有限公司《关于黔川路热力管
道施工有关问题的答复》中曾提到，根
据洛政办[2015]49号会议纪要，要求对
工程进行重新论证，重点对项目使用的
输送管管径等方面进行论证。

《洛阳晚报》记者了解到，洛政办
[2015]49 号会议纪要时间为 7 月 20
日，之后，市发改委就很快召集洛阳高
新热力有限公司、洛阳北控水务集团
有限公司新区热力分公司、大唐洛阳
热电有限责任公司（以下简称“大唐洛

热”）、华能洛阳热电有限责任公司，研
究了2015年至2016年高新区采暖供
热保障问题。

随后，市发改委经济运行局牵头，8
月13日，将该项目的相关论证情况向
市政府相关部门递交报告，并对大唐洛
热至高新区蒸汽管道建设项目使用的
输送管管径进行了论证：“目前，大唐洛
热向高新区输送蒸汽的管道由南京苏
夏长输管道技术设计，管线规划管径为
DN600，最大输送能力为每小时 247
吨，大唐至高新区管线管径符合规划要
求，能够满足高新区供热需求。”

此外，针对高新区供热锅炉拆除及
冬季热源缺口的严峻形势，报告中还建
议应加快推进从大唐洛热引入蒸汽至
高新区的项目，以保障周山以南居民采
暖和工业用气需求。

计划今年投用的补充热源，
因长期停工无法实现供热

伴随这个热力项目被长期搁置而
愈发凸显的，是高新区亟待解决的用热
问题。

洛阳高新热力有限公司副总经理

韩宏昌说，近年来，大批重点项目进
驻高新区，企业用汽日益紧张。上个
采暖季，为保障居民供热，我们暂停
了区内大部分企业的蒸汽供应，热源
问题已经成为制约高新区发展的瓶
颈。如果大唐洛热至高新区蒸汽管
道建设项目不能实施，将导致今年高
新区新增的50万平方米热用户不能
实现供热。

“按照原计划，整个大唐洛热工程
计划3个月左右完工，黔川路的工程原
定1个月左右完成。该工程完成后能
解决高新区今年采暖季热源不足的问
题。在工期被迫停滞的9个多月里，我
们向市住建委供热管理科提交了五六
次请示，但都没得到明确答复。”韩宏
昌说，热力项目该办的手续都依规办
理了，要求的相关论证也都以报告形
式提交，他们也不清楚为何项目仍无
法正常进行。

涧西区城建部门下“最后时
限”通知，热力部门欲恢复施工

昨日，《洛阳晚报》记者了解到，因
黔川路长期停工，给周边群众生活造成

了很大影响，15日，涧西区城乡建设局
向洛阳高新热力有限公司下达了“最后
时限”的通知：“根据10月8日市供热办
（供热管理科）批复‘高新热力公司尽快
回填已开挖路段，恢复道路原貌，消除
安全隐患’的要求，结合辖区实际，责成
贵公司尽快恢复路面，2015年10月20
日作为最后期限。”

接到通知后，洛阳高新热力有限
公司再次向市住建委供热管理科提交
了相关请示，要求供热管理部门尽快
明确给出一个解决高新区热源问题的
途径，以及推进大唐洛热向高新区引
热工程施工的办法。

该份请示中还明确表明“如果仍未
对该项目的实施做出合理答复，洛阳高
新热力有限公司将于10月20日组织恢
复大唐洛热向高新区引热项目的施工。”

昨日，市住建委供热管理科一工作
人员称，科室尚未收到此前市发改委对
该项目涉及输送管管径等方面的论证
报告。

截至记者发稿时，市住建委供热管
理科还未对洛阳高新热力有限公司欲
10月20日组织恢复项目施工的请示予
以回复。


